



Cae cabeza de la rama chilena de Los Piratas de Aragua

Crimen de Ronald Ojeda: Operativos en 3 comunas, 3 cárceles y en Estados Unidos



Uno de los 3 operativos. En este, en Maipú, cayó un sujeto vinculado al crimen de Ojeda.

En Chile los detenidos fueron 8 y uno de ellos está vinculado directamente al secuestro y homicidio en Santiago del disidente venezolano.

René González R.

El secuestro y homicidio del teniente venezolano Ronald Ojeda ocurrido en Chile hace casi un año está demostrando ser una operación de una envergadura mucho mayor de lo que se pensó en un inicio. Hay 16 personas identificadas, más otras tantas sin identificar entre venezolanos, chilenos y colombianos. Y eso solo en una de las tres indagaciones que se llevan a cabo.

Hoy se dio un golpe a la organización que planificó y ejecutó una orden dada —según el fiscal regional Sur Héctor Barros— por el gobierno venezolano. Se trata de Los Piratas de Aragua, organización relacionada con el Tren de Aragua, solo que una generación más joven y que fue adquiriendo poder en la medida en que los integrantes del Tren fueron cayendo presos.

El Ministerio Público está trabajando con ayuda del FBI, en Estados Unidos. Allí fue apresado esta mañana un sujeto identificado como "El Turco", quien no es de esa nacionalidad. Es venezolano y la fiscalía asegura que es el jefe de la facción chilena de Los Piratas de Aragua. Por eso

se estima que su detención podría resultar de la mayor significación.

Según supo La Segunda, el hombre utiliza dos grupos de nombres diferentes y en Estados Unidos cayó como "Adrián Enrique Gamez Salas". El subprefecto de la PDI, Hassel Barrientos, dijo a Mega que "este sujeto fue detenido producto de los encargos... cuando ya fue identificado y se estableció su participación en este hecho" y añadió que "su participación en el secuestro con homicidio de Ronald Ojeda se vincula a otras investigaciones y casos de secuestros extorsivos en nuestro país".

"No es un autor material directamente, sino un autor intelectual, quien articula y da órdenes desde el extranjero para la ejecución de este tipo de delitos... Estuvo en Chile, tiene participación en algunos (crímenes) de manera material, pero, cuando huye del país, sigue articulando operaciones delictuales y dando instrucciones a esta célula, que ya fue desbaratada", remató.

Con célula "desbaratada" Barrientos se refiere a que **hoy fueron detenidas 8 personas en 21 allanamientos en tres comunas**, además de intervenciones en tres cárceles donde permanecen integrantes de la banda. **Uno de los 8 estaría vinculado directamente al crimen de Ojeda** y se trata de un aprehendido en la toma Santa Marta de Maipú. Otros 10 integrantes ya estaban presos.

Sobre la operación en los recintos penitenciarios, el coronel del Departamento



Teniente venezolano Ronald Ojeda, disidente del régimen de Maduro, secuestrado y asesinado en Chile en febrero del año pasado. Participaba de un grupo que buscaba derrocar a la dictadura.

Única imagen que se conoce de "El Turco", quien cayó hoy en Estados Unidos bajo el nombre de Adrián Enrique Gamez Salas, una de las identificaciones que usa.

de Investigación Criminal de Gendarmería, Bernardo Olivares, informó que su personal intervino esta mañana en la Cárcel de Alta Seguridad de Santiago, en Santiago 1 y en el Complejo Penitenciario de Valparaíso, para levantar evidencia de 14 personas. Los allanamientos se dieron en poblaciones y tomas de Estación Central, San Miguel y Maipú. En medio de ello, el fiscal Barros dijo que "tenemos individualizados a 16 partícipes en este homicidio", algunos de los cuales están detenidos y otros están "en distintos países".

Ejemplificó con Carlos "Bobby" Gómez, detenido en Colombia, al igual que el cofundador del Tren de Aragua, Larry Amaury Álvarez Núñez, alias "Larry Changa", además, Maikel Villegas, extraditado desde Costa Rica a Chile.

Respecto de Los Piratas de Aragua, el fiscal asegura que al menos sabe de 23 personas que participan de la banca, que "en Chile está comandada por un sujeto que se apoda El Turco (el hoy apresado en Estados Unidos). Sobre él está Carlos 'Bobby', detenido en Colombia también".

Sobre los partícipes directos en el crimen de Ojeda, hay dos formalizados, otros tres a punto de serlo y dos están detenidos en el extranjero con proceso de extradición en curso.

Se vienen más detenciones en el extranjero

Además del FBI, otras policías que están ayudando con el esclarecimiento del crimen de Ronald Ojeda.

"Es una operación internacional", confirmó el fiscal nacional, Ángel Valencia, añadiendo que "estamos recibiendo cooperación de policías en el extranjero... próximamente en otros países van a ser detenidos (integrantes de la banda)", añadió. La Segunda consultó al Ministerio Público si existen miembros del gobierno de Venezuela identificados en la causa, pero solo se dijo que "es parte de las investigaciones". Y es que la indagación está dividida en tres, permitiendo que solo una parte sea abierta y las otras dos secretas.

Las supuestas evidencias de la participación del gobierno venezolano permanecen clasificadas, así como antecedentes reservados con los que el gobierno chileno apoya pedidos de extradición de integrantes de Los Piratas de Aragua.

Hoy Valencia insistió en que "lo que afirma el fiscal Barros (sobre la participación del gobierno venezolano) tiene sustento en la evidencia, no es solo una opinión que esté construida sobre la base de una simple especulación".

Según se supo, "dentro de poco" los detenidos en Chile debieran sumar más de 11. Se hala de uno en Colombia que estaría en calidad de "protegido" (posiblemente "Bobby").

El abogado que representa los intereses del clan Ojeda, Juan Carlos Manríquez, valoró las avances y remarcó "el esfuerzo de la viuda (Josmarghy Castillo) y de la familia en empujar la investigación requiriendo apoyo de órganos como la Corte Penal Internacional, la Corte Interamericana de Derechos Humanos y otros de cooperación internacional".